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Ergebnisprotokoll der 2. Sitzung des Zentralen Arbeitskreises 

der AktivRegion Eckernförder Bucht 

 

Ort der Veranstaltung: Eckernförde Touristik und Marketing, Kieler Straße 59, 24340 Eckernförde 

Datum, Beginn und Ende der Veranstaltung: 02.11.2023, 14:10 – 16:10 Uhr  

Teilnehmende:  

Laura Kremeike, Detlef Kroll, Matthis Meins, Manfred Rower, Dr. Juliane Rumpf, Telse Stoy, 

Joschka Weidemann, Alexandra Obolenski (Gast), Elsabe Gläßel (Gast), Meike Reimer (Sport-

koordinatorin, Gast), Alexandra Dreibach (Gast, online (15:30-15:45)), Stefan Zeitvogel (Gast), 

Dr. Dieter Kuhn, Swantje Hansen, Sophia Roland, Merle Oelkers (RM), 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung  

2. Genehmigung Protokoll vom 27. Juli 2023 

3. Bericht zum Status der Öffentlichkeitsarbeit 

4. Anträge Jugendförderfonds 

5. Vorstellung der Sportkoordinatorin Maike Reimer 

6. Projekt-Ideen 

1. Dreieck-Demokratie 

2. „Genuss- und Kulturmobil“ + „Hand in Hand, Mobil über Land“  

7. Regionalbudget 2024 

8. Fokusthema: Best Practice 

9. Verschiedenes 

Festlegung der Besonderheiten: 

Die Präsentation zur ZAK-Sitzung ist Bestandteil des Protokolls. Lediglich Ergänzungen und 

Entscheidungen werden im Protokoll zusätzlich festgehalten.  

Anlagen: Präsentation zur ZAK-Sitzung vom 02.11.2023 

___________________________________________________________________________ 

TOP 1: Begrüßung (Folie 1-2) 

Herr Weidemann eröffnet die 2. Sitzung des ZAK um 14:10 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 

Er erteilt Herrn Borgmann das Wort, der auf die Geschehnisse der Sturmflut in Eckernförde 

vom 20. Oktober anhand eines Filmes eingeht. Er erläutert, was aus den umgesetzten 
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Projekten entlang der Promenade geworden ist. Herr Borgmann erzählt von der großen Un-

terstützung der Bürger:innen und stellt die Frage in den Raum, wie in Zukunft mit Sturmfluten 

umgegangen werden muss. Daraus entsteht eine kurze Diskussion über Hochwasserschutz 

und Finanzierungen. Anschließend leitet Herr Weidemann eine Vorstellungsrunde ein, da viele 

Gäste anwesend sind. Alle Anwesenden stellen sich reihum kurz vor.  

___________________________________________________________________________ 

TOP 2: Genehmigung Protokoll vom 27. Juli 2023 (Folie 3) 

Zum Protokoll der ZAK-Sitzung vom 27. Juli 2023 gibt es keine Einwände und wird in der vor-

liegenden Fassung genehmigt.  

___________________________________________________________________________ 

TOP 3: Bericht zum Status der Öffentlichkeitsarbeit (Folie 4) 

Frau Hansen erläutert, dass der Vorstand die neue Richtlinie des Jugendförderfonds am 

20.09.2023 beschloss, mit dem Beginn der Öffentlichkeitsarbeit allerdings gewartet werden 

musste, bis eine positive Rückmeldung des Amtsausschusses Dänischenhagen zur Beteiligung 

am Fonds kam (10.10.2023). Trotzdem konnte am 29.09.2023 die Sportbox in Bünsdorf einge-

weiht werden. Frau Roland berichtet kurz von der Veranstaltung. 

___________________________________________________________________________ 

TOP 4: Anträge Jugendförderfonds 

Es liegen keine Anträge für den Jugendförderfonds vor. 

___________________________________________________________________________ 

TOP 5: Vorstellung der Sportkoordinatorin Maike Reimer (Folie 6) 

Frau Hansen übergibt das Wort an Frau Reimer. Diese stellt sich kurz vor. Sie sei seit dem 

01.09.2023 die Sportkoordinatorin für die AktivRegion Eckernförder Bucht. Ihr Ziel sei es, Ge-

nerationen über den Sport zu verbinden und einen einfachen Zugang für die Bewohner:innen 

zum Sport zu ermöglichen. Bei sportlichen Veranstaltungen (z.B. Sportfestival Eckernförde) 

werde sie gern unterstützen, da sie unter anderem auch für die Vernetzung in der Region zu-

ständig sei. Ihre Kontaktdaten leitet die Geschäftsstelle nach der Sitzung an die Teilnehmen-

den weiter. Frau Dr. Rumpf fügt hinzu, dass auch die Umsetzung der Sportentwicklungskon-

zepte zum Verantwortungsbereich gehöre und dass dritte Orte der Begegnung geschaffen 

werden sollten. Herr Weidemann ergänzt, dass ein Austausch mit der Sportkoordinatorin der 

AktivRegion Eider- und Kanalregion Rensburg, Frau Melanie Knierim, sinnvoll sein könne und 

Angebote geschaffen werden sollten. Frau Reimer stimmt dem zu und erläutert, dass es bisher 

noch keine Priorisierung von Projekten gebe. Herr Dr. Kuhn erläutert, dass der KSV eine Finan-

zierung über den Kreis Rendsburg-Eckernförde für die Sportkoordinator:innen bekommen 

habe. Es gibt auch eine Lenkungsgruppe für die Aktivitäten der Sportkoordinator:innen, zu der 

neben Vertretenden des Kreistags auch die Vorsitzenden der AktivRegionen gehören. 
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Anmerkung:  

Die Kontaktdaten von Fr. Reimer: 

m.reimer@sportkoordinatorin-eb.de, Tel: 0176-45946618 

 

Geschäftszeiten:  

montags: 11.00 - 13.00 Uhr  

donnerstags: 16.00 - 18.00 Uhr 

(oder nach Vereinbarung) 

im Geschäftszimmer des MTV Dänischenhagen, Schulstr. 46 in 24229 Dänischenhagen 

__________________________________________________________________________________ 

TOP 6: Projekt-Idee: Dreieck-Demokratie (Folie 8) 

Frau Hansen übergibt das Wort an Frau Obolenski, die ihre Projektidee vorstellt. Sie erläutert, 

weshalb Demokratieerziehung wichtig sei und schon in der Grundschule beginnen sollte. Die 

Umsetzung im Unterricht einer Grundschulklasse wurde von ihr über vier Jahre lang filmisch 

begleitet. Nun möchte Sie aus dem Filmmaterial einen Dokumentarfilm erstellen. Das Projekt 

umfasst unter anderem den Schnitt des bereits vorhandenen Filmmaterials, für den ca. 5.000€ 

benötigt werden. Nach ihrem Vortrag eröffnet Frau Hansen die Fragerunde. Herr Dr. Kuhn 

fragt nach den Gründen, weshalb bei anderen Fördermittelgebern das Projekt bereits abge-

lehnt wurde. Frau Obolenski erklärt, dass dies unterschiedliche Gründe gehabt habe, wie zum 

Beispiel, dass das Projekt bereits begonnen worden sei, Fördertöpfe bereits ausgeschöpft ge-

wesen oder Filme von entsprechenden Richtlinien ausgeschlossen seien. Herr Meins merkt 

an, dass vorzeitiger Maßnahmenbeginn auch in der AktivRegion ein Ausschlusskriterium sei. 

Frau Gläßel, die für das Filmmaterial verantwortlich ist, erklärt, dass das Projekt noch nicht 

abgeschlossen sei, da beabsichtigt ist, über die nächsten Jahre noch Interviews mit den Kin-

dern zu führen. Anschließend wurde über die Trägerschaft, die Förderfähigkeit und die Verga-

berichtlinien diskutiert. Herr Weidemann merkt an, dass zum Beispiel eine Konzepterstellung 

förderfähig sein könne, es sich aber in jedem Fall um Maßnahmen handeln müsse, die noch 

nicht begonnen wurden. Als potenzielle Ansprechpartner könne man sich an Fördervereine 

von Schulen oder die Hans-Böckler-Stiftung wenden. Frau Obolenski und Frau Gläßel bedan-

ken sich für die Anregungen und wollen weiter mit dem Regionalmanagement in Kontakt blei-

ben. Herr Kuhn merkt an, dass aufgrund der geringen Förderhöhe eine Förderung aus ELER 

ausgeschlossen ist, aber das Regionalbudget ggf. möglich wäre. 

Projekt-Idee: „Genuss- und Kulturmobil“ + „Hand in Hand, Mobil übers Land“ (Folie 9) 

Nachdem das Zoom-Meeting von Frau Hansen eingerichtet worden ist, übergibt sie das Wort 

an Frau Dreibach, die ihre Projektideen vorstellt. Diese erläutert, dass sie in ihrem Berufsleben 

einen Bedarf von älteren Menschen nach Teilhabe wahrgenommen habe. Durch geringere 

Mobilität seien ältere Menschen oft einsam. Deshalb habe sie die Idee eines Genuss- und Kul-

turmobils entwickelt, welches über die Dörfer fährt und Lebensmittel und andere Dinge an-

bietet. Außerdem wolle sie eine Plattform aufbauen, auf der zum Beispiel frisch pensionierte 

Rentner:innen, die noch aktiv sind und sein wollen, ihre Dienste für unbürokratische 
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Nachbarschaftshilfe anbieten können. Nach der Projektvorstellung bietet Frau Kremeike einen 

Austausch an, da im Amt Hüttener Berge bereits Erfahrungen mit einem ähnlichen Projekt 

gemacht wurden. 

__________________________________________________________________________ 

 

TOP 7: Regionalbudget 2024 (Folie 10-13) 

Herr Dr. Kuhn erläutert die Vorschläge des Regionalmanagements zur Anpassung der Regio-

nalbudget-Bewertungskriterien 2024 (siehe Folie 11 und 12).  

Weiterhin wird die Förderung von Regiomaten diskutiert. Nicht immer sei eine Unterstützung 

notwendig, allerdings sollten z.B. Direktvermarkter und gemeinnützige Produzenten (wie bei-

spielsweise die Lebensgemeinschaft Hof Saelde) weiterhin bei der Anschaffung solcher Auto-

maten unterstützt werden können. Nach einer regen Diskussion einigt sich der ZAK auf den 

Vorschlag, die Deckelung bei Förderung von Regiomaten von 7.500€ auf 5.000€ herunterzu-

setzen.  

__________________________________________________________________________________ 

TOP 8: Fokusthema Klimaschutz und Klimawandelanpassung: Knicknutzung (Folie 14-16) 

Mit Blick auf den verzögerten Beginn der Sitzung und damit knapper Zeit wird dieses Thema 

zurückgestellt, wird jedoch in der Präsentation zur Sitzung sowie im bald erscheinenden 

Newsletter nachzulesen sein.  

__________________________________________________________________________________ 

TOP 9: Verschiedenes (Folie 17) 

Frau Hansen stellt die nächsten bevorstehenden Termine vor. 

___________________________________________________________________________ 

Um 16:10 Uhr beendet Herr Weidemann den formellen Teil der ZAK-Sitzung mit einem Dank 

an alle Teilnehmenden. 

 

Kiel, den 07.11.2023  

 

Für das Protokoll      Bestätigung der Erstellung und Richtigkeit 

Merle Oelkers      gez. Joschka Weidemann 

Swantje Hansen 

(Regionalmanagement) 


